

INFORME TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos

Estudiante: María Eugenia Trías

Tipo de trabajo: Monografía

Título: La construcción del Aparato Psíquico en contextos de vulnerabilidad socioeconómica.

Docente Tutora: Prof. Agda. Mag. Gabriela Prieto

Docente Revisora: Prof. Adj. Ps. María Nelly Rodríguez

Período solicitado para lectura pública: Junio de 2015

Comentarios Generales

1. Aspectos Formales

El trabajo se ajusta a los requisitos establecidos de presentación de un TFG. La redacción es clara y de ágil lectura. Lenguaje adecuado. El resumen transmite cabalmente la temática a tratar. El índice es preciso, delimitando correctamente los puntos a abordar. Las referencias bibliográficas, variadas y pertinentes, están presentadas acorde a lo solicitado en las normas APA.

2. Articulación teórica

Tema de actualidad, relevante y necesario de abordar.

En la Introducción trasmite claramente y con precisión la temática a profundizar.

En el Desarrollo se avanza paso a paso, ordenadamente, definiendo el marco teórico psicoanalítico, desde el cual se abordará el concepto de intersubjetividad. Se destaca el diálogo que la autora establece entre autores destacados, representantes de diversas líneas psicoanalíticas. La exposición transita desde la concepción de desarrollo normal, para abordar luego, en profundidad, la vulnerabilidad psíquica a partir de la falla en la función materna – en su concepto ampliado de quienes la cumplen - ya sean personas, instituciones, contexto.

Hubiera sido interesante detenerse en el significado que adquiere el hijo en madres de contextos vulnerables.

Del mismo modo, aborda detenidamente conceptos socio-económicos fundamentales: pobreza, exclusión social, factores de riesgo. Aquí también confronta opiniones y definiciones de autores relevantes. Se detiene en el concepto de resiliencia y la posibilidad de generarla a partir de programas integrales preventivos. En este apartado hace mención a la actividad que vienen desarrollando varias instituciones de nuestro medio. A manera de cierre realiza una muy buena articulación con el marco teórico psicoanalítico del que partió. Aquí podría objetarse un marcado paralelismo entre lo individual y lo grupal.

Consideración final:

Este trabajo monográfico cumple acertadamente con los requisitos solicitados para su aprobación.

Exposición clara, coherente y provista de solidez académica.

Prof. Adj. María Nelly Rodríguez

Instituto de Psicología Clínica

26 de mayo de 2015.